

EL RESTAURADOR

BISEMANARIO CATÓLICO DE VIGO



AÑO XII suscripción pago adelantado

Vigo, mes . . . 0'60 ptas.
Fuera, semestre . . . 4'00 »
» año . . . 7'50 »
Extranjero, » . . . 12'00 »

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Sábado 25 de Noviembre de 1911

Financios pago adelantado
1.ª plana 14 líneas, 20'00 ptas. trimestre
2.ª » 10 4 28 » 28'00 »
3.ª » 14 10 » 12'00 »
4.ª » 10 4 20 » 18'00 »
5.ª » 14 10 » 9'00 »
6.ª » 10 4 20 » 12'00 »
Comunicados 75 céntimos línea

NUM. 834

No se den los escritos que por alguna razón no pudieran insertarse

Cuestión obrera

Se celebró y acaba de clausurarse el Congreso de la Federación Tipográfica.

Algunos de los acuerdos tomados son de importancia, y acusan un retorno a la verdad y a la realidad de las cosas.

Por de pronto los tipógrafos españoles van convenciéndose de que la fiesta del trabajo ó paro del 1.º de Mayo, no tiene fundamento, ni en nada favorece á los obreros, sino que más bien los perjudica, y perjudica también á la riqueza nacional; pues impide que los trabajadores ganen sus salarios, y la producción nacional pierda algunas millonadas.

Sino estuvieran los tipógrafos convencidos de esta verdad, no podrían autorizar la vuelta al trabajo el día 1.º de Mayo, y conceder libertad á las secciones provinciales para unirse ó no al resto de los obreros federados.

Otro acuerdo importante es el de procurar que las mujeres no trabajen en máquinas de componer y recabar el cumplimiento del descanso dominical de los periódicos.

Se tomó un acuerdo que verdaderamente nos sorprende, y acerca del cual vemos que otros acuerdos toman las llamadas sociedades de resistencia, y es el de prohibir á los obreros tipógrafos que forman parte de estas sociedades.

No podía dejar de asomar la oreja de la tiranía y del fanatismo sectario en un congreso de esa naturaleza, que decidió que los obreros tipógrafos no podían formar parte de los «Círculos Católicos», como si los tipógrafos de los «Círculos Católicos», no fuesen compañeros de los demás del oficio, ó en los «Círculos Católicos» se tramase algo contrario al bienestar obrero.

Todo lo que tiene algún color religioso y trata de elevar las almas á contemplaciones superiores á la materia, fortificadas con aromas del cielo, es condenado y perseguido por esos socialistas que tienden con creciente ó inconscientemente á convertir al obrero en bestia.

En frente de esa persecución inicua es preciso que los «Círculos Católicos» y todas las personas que de ellos forman parte, desplieguen energías para favorecer y proteger á los obreros católicos, propagando además la constitución de Sindicatos y sociedades obreras que tengan por lema la adoración al obrero de Nazaret, al Cristo Dios que murió en el Gólgota para redimir á los que lloran, á los que han pasado hambre y sed de justicia.

El Círculo Católico de esta ciudad acaba de formar un Sindicato de tipógrafos y publica un excelente periódico titulado «Acción Social», esperamos que todos los católicos vigueses han de procurar que este Sindicato venza todas las dificultades, y que muy pronto el Sindicalismo católico, sea una verdadera asociación, en donde los obreros enocentren paz para sus espíritus y paz para sus familias.

«El Gran Rotativo Católico»

Con este título acaba de publicar el infatigable propagandista de la buena prensa, Excmo. Sr. Obispo de Jaca, un folleto de 52 páginas en el que el docto prelado examina con verdadero conocimiento de causa las contrariedades que por loquiera se oponen á la difusión de la prensa católica y la necesidad urgente de que un gran rotativo católico en la capital de España venga á llenar ese vacío. Cree que «El Debate», recientemente adquirido por la empresa de la «Gaceta del Norte» ha aumentado su tamaño, mejorado sus condiciones de información remozado en todo con la ayuda que empezó prestándosele por los buenos católicos y continuará, Dios mediante, sin abandonar á los otros tres diarios de Madrid que á la cabeza ostentan el título de católicos, llegar á ser «El Debate» el gran rotativo católico por todos designado.

Del folleto en cuestión copiamos el siguiente párrafo intitulado: *Todos los periódicos católicos son buenos.*

«Cual periódico favorezca? Cualquiera de los que, además de ser católicos, presentan la prueba oficial de serlo. Hay que dejar libre esta elección, evitando que se elija el no hacer nada por ninguno. El que no pocos se pasan la vida hablando cual le los periódicos católicos menos del *sayo*, respectivo, es la principal causa del mal ó injusto concepto en que aun se tiene la Prensa católica y del abandono en que se la tuvo. Casos ha habido de decidirse una persona á dejar en el testamento no despreciable cantidad para la prensa, y al consultar que periódico debía ser el favorecido con su limosna, ver entre sus consultores tan radical divergencia, juicios tan apasionados y contradictorios, que al fin se decidió por hacer otras obras de caridad, dejando la más excelente, la más fructuosa, la más necesaria. Seamos tolerantes con las opiniones de los otros, para que se respete la nuestra. Por que rer lo mejor, no vayamos á perder lo bueno.»

En la regeneración del obrero tiene parte principal el obrero mismo. El que fué voluntario á recibir la lección del buen maestro debe formar el ejército de salvación de su clase.

RAFAGAS

Lógica posadista

Según «Vigo Liberal», piporro oficial del pretendiente eterno á diputaciones y alcaldías señor Posada, el señor Urzáiz debiera haber renunciado á la representación de Vigo, por que con todos sus prestigios de exministro y toda su aureola de probidad, no ha podido arreglar el conflicto Vigo-Boente.

Es así, que tampoco pudo arreglarlo, ni la Junta de Defensa, ni el Gobernador, ni el ministro de la Gobernación, ni el presidente del Consejo de ministros, ni el mismo señor Posada.

Luego según la lógica de Posada,

todas estas personas y entidades deben renunciar su representación.

El señor Urzáiz cumplió con su deber; y el que cumple con su deber merece elogios y aplausos y no absurdas denuncias que supondrían equivocaciones ó errores.

Aquí en Vigo el único que se equivocó, el único que erró que riendo batallar contra su misma ciudad, y sufriendo vergonzosos fracasos en todos los órdenes, y especialmente en las últimas elecciones, fué el señor Posada.

Sin embargo el señor Posada hace el desairado papel de no renunciar y de persistir en su obstinada conducta de querer aparecer como persona de influencia política en Vigo y jefe del partido liberal.

Hay enfermedades incurables.

Xan do Coto

A este antiguo é ilustre periodista, lo maltrata de modo inconcebible el organillo liberal.

Le llama *Xan de los diablos*, hombre sin materia gris y otras porquerías por el estilo.

Semejante salsa de injurias honra al amigo periodista y por ello le felicitamos.

Lo único censurable en *Xan do Coto*, escritor fluido y cuya prosa retozosa y brillante ha llegado al corazón del que de tal manera se lanza por los aviseros de la ira, es el pseudónimo que emplea el estimado amigo que desde las columnas de nuestro querido compañero local, *Noticiero de Vigo* fustiga con delicadezas incomprensibles para cerebros de calamar, ciertos sueños y delirios que van adquiriendo carta de naturaleza y manías.

«Acción Social»

Este importante periódico, órgano de los Sindicatos obreros del Círculo Católico de esta ciudad, fué recibido por la prensa regional, que le dedica frases muy halagüeñas, con alabanza.

Nuestro colega orensano, *La Región*, transcribe la parte principal del programa de *Acción Social*, y la comenta con elogios muy expresivos.

Felicitamos al compañero local, por que todos los triunfos de los periódicos católicos los hacemos nuestros.

¡Viva la tontería!

Después de un largo lapso de tiempo de tener la boca cerrada con el bozal de la censura, al levantarse las garantías constitucionales, ensanchó *Germinal* los pulmones, y el primer grito que se le ocurrió dar fué el siguiente disparate, ¡VIVA LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO!

Porque el pensamiento no es libre en sus actos imperados, que son determinados por la voluntad.

Ni es libre en sus actos ilícitos que son necesariamente determinados, por el objeto inteligible.

El pensamiento no puede afirmar como dudoso lo que ve cierto, ni como cierto lo que conoce dudoso.

Es como toda la potencia cognoscitiva facultad necesaria, no libre.

¿Para que sirven los curas?

Segun el papelucho, impío y blasfemo, *Germinal*, vienen los curas desde hace siglos dirigiendo las conciencias en pueblos y aldeas, sin obtener fruto ninguno de este ministerio épiritual.

Los curas santifican nuestro nacimiento, nuestros matrimonios; alientan con la moral divina de Cristo nuestras fuerzas; predicán á nuestras mujeres y á nuestras hijas el honor y la pureza; son centinelas de la honradez de las familias; condenan todo lo que es malo, y propagan todo lo que es bueno, y forman en nuestras montañas esa atmósfera cristiana de buenas costumbres que respíran millones de ciudadanos que viven sin necesidad de guardia civil, ni policía, ni presiones de fuerza bruta.

En cualquier ciudad ó aldea próxima á grandes poblaciones la seguridad personal y la de la propiedad y honor viven constantemente en peligro, apesar de los medios de fuerza y vigilancia policiaca de que las autoridades disponen para evitar desmanes.

En nuestras montañas, la honradez de nuestros paisanos es la mejor garantía de nuestra vida, de nuestro honor y de nuestra propiedad.

Y es que en las ciudades y en las aldeas próximas á las grandes poblaciones predominan más las doctrinas impías de *Germinal* que las enseñanzas del cura.

Cualquier ciudad da más contingente penal que cientos de Ayuntamientos de aldeas.

El día que el cura llegara á faltar de la aldea y dejara de embalsamar el entendimiento y el corazón de los ciudadanos, el dogma y moral de Cristo que el cura predica constantemente, el mundo se convertiría en vivero de salvajes criminales.

Ya lo dijo Donoso Cortés: «Cuando el termómetro religioso baja, sube el termómetro de la fuerza bruta.»

Reto no aceptado

El que el compañero Enrique Botana propuso su antiguo compañero, don Marcial Iglesias, no fué aceptado.

Era de suponer. Estos aurigas del librepensamiento saben muy bien que el pensamiento no es libre, y que cuando al entendimiento se le demuestra con la evidencia la verdad, asiente á ella necesariamente.

Por esta razón nunca aceptan discusión alguna, y todas sus discusiones y polemicas intelectuales terminan en jolgorios de desorden ó en pillería inepta.

Lanzar contra el prójimo acusaciones injustificadas, como lo hizo *Solidaridad* contra los señores Corona é Iglesias, es muy cómodo; pero aceptar retos de discusión pública ó en la prensa con los acusados es difícil é imposible.

La calumnia de Ferrándiz

El presbítero apóstata detalla un presupuesto eclesiástico, según el cual el clero cobra cerca de QUI-

NTENTOS MILLONES DE PÉSETAS.

Germinal transcribe la calumnia paladeándola con gusto.

Consulta resuelta

Ante la reclamación de un párroco del Brasil que pide los honores que por la ley nacional se concedieron á San Antonio de Pádua y que alcanzan á cuarenta y ocho mil duros, nos pregunta *Germinal* nuestro parecer.

Si la ley fué derogada, ó prescribió, el gobierno brasileño no está obligado á pagar nada posteriormente á la derogación ó prescripción.

Si la ley no prescribió, obligado está á pagarla toda.

La unión de los obreros católicos de un país, y de un país como España que cuenta por millones, frente al capitalismo y al socialismo es la garantía de la paz social.

La contrarrevolución en Portugal

Todos los corresponsales de los periódicos europeos anuncian para dentro de muy breves días un nuevo movimiento militar en favor de la restauración monárquica. Los príncipes de la Casa de Braganza, que se habían alejado (son esperados en la frontera, y noticias de origen fidedigno aseguran que numerosas fuerzas portuguesas comandadas por los señores Paiva Couceiro y otros hállanse dispuestas á entrar en Portugal por diferentes puntos.

El gobierno portugués toma todas las precauciones que le permite el estado del erario que se encuentra ya en las agonías de la banca rota, según declaró no hace mucho el presidente señor Vasconcellos.

Como estos asuntos de Portugal, apesar de realizarse á la puerta de casa, y aun dentro de nuestra misma casa, están sometidos á sorpresas azares, nos limitamos á referir los hechos y reiteramos como siempre nuestro buen deseo de que la tiranía brutal del régimen republicano y los desaciertos de los enemigos de este régimen no den al traste con la independencia de nuestra hermana la nación vecina.

La verdadera atracción

La palabra atracción viene sufriendo estos últimos años con demasiada frecuencia en la esfera política; ya no se piensa en luchar noblemente por el ideal con la cara de cubierta, imponiéndose al adversario por la fuerza de la convicción, sino que se piensa únicamente en desarrollar eso que hemos dado en llamar política de atracción, mediante un cange de compensaciones y transacciones más ó menos decorosas, que facilitan la aproximación de fuerzas políticas disgregadas y desde luego abiertamente separadas entre sí.

De ahí que nuestros políticos malgasten desde hace unos años un tiempo verdaderamente precioso en

coquetear con las masas obreras, ó, mejor dicho, con sus jefes, entregando muchas veces los prestigios de la autoridad á merced de estas concupiscencias, y desde luego haciéndose por ambas partes traición á las convicciones respectivas.

Hay, sin embargo, una atracción que encontramos muy plausible y digna desde luego de la más cuidadosa atención. Nos referimos á la atracción de las masas obreras, pero no tan sólo sirviéndoles mejoras en la legislación, sino no abandonando jamás el campo de la propaganda, para cantar las excelencias tales mejoras é impedir que elementos perturbadores continúen ejerciendo la dirección de las masas, que se entregan á ellos más que nada, obligadas por la necesidad de las circunstancias, por encontrarse desamparadas, en una palabra, por que las clases de orden que se preocupan de los obreros y su bienestar, no hacen nada por exteriorizar ese interés, al paso que los otros son más expertos y saben aprovecharse de las ocasiones para presentarse como redentores del obrero, aun cuando, como puede y tiene que suceder, se visan con pluma ajena.

De Agricultura

Cuidados que reclaman los frutales

Recolectadas todas las frutas, hasta la más tardía, el «membrillo» conviene ir preparando los árboles para el reposo de invierno.

Se recomienda la mayor limpieza sin dejar que se amontonen las hojas en su caída y se pudran al pie de los árboles; como en ellas y en los frutos dañados van todos los gérmenes de hongos ó parásitos animales, es necesario recoger unos y otros y quemarlos cada tres ó cuatro días, hasta que los árboles queden completamente desnudos.

No hay inconveniente en dar principio á la poda antes de las heladas y una vez terminada la caída de la hoja; pero si esto no se hiciera, es indispensable hacer de todos modos una limpieza de las partes muertas, á fin de los fríos no hagan se corran éstas á las partes sanas de la planta.

Una vez hecha la limpieza se debe dar una buena lejía con una brocha á todos los árboles con la siguiente fórmula.

Cristales de carbono ó de sosa, 1 kilogramo, agua 10.

Un arboricultor cuidadoso, después de estos trabajos de aseo, que pudiéramos llamar, deberá complementarlos con una buena pulverización de caldo bordelés (lecharía de sulfato de cobre al 5 por 100), adicionado con tres litros de agua; este tratamiento se hará de forma que el líquido penetre bien en todas las rendijas ó rosigridades de las cortezas, y con el se destruyan todos los esporos y huevos de hongos é insectos. «Pervenir es más fácil que curar», y este axioma es aplicable cual ninguno á los enemigos de los cultivos.

Una retractación

Don Mariano Parra Cañas, publicó hace poco en «La Libertad», periódico republicano de Victoria, un artículo que por su sectarismo recalcitrante, levantó en el católico pueblo alavés, un clamoreo unánime de protesta, del cual se hizo eco nuestro querido colega «La Gaceta del Norte», que propinó al autor del artículo, su merecido.

Pero el señor Parra Cañas acaba de retractarse de su artículo «Héroe y Martir», enviando la dicha retractación á «La Libertad» en un hermoso escrito en el que hace profesión

de fé católica y manifiesta no fué su objeto molestar en lo más mínimo á los sentimientos religiosos de Alava, ni menos afender á Dios.

Indudablemente el señor Parra Cañas es un perfecto caballero, y su artículo obedeció más á la ignorancia que al sectarismo.

Su retractación le honra sobramanera y por ella le felicitamos.

El Restaurador se vende en Vigo en los kioscos de Manuel Vázquez, Calle de Polcarpo Sanz, frente al Café Moderno, y en el de D.^a María Carrera, en la calle de Joaquín Yañez.

... Su precio: NUMERO SUELTO: ...

—10 CÉNTIMOS—

INFORMACION

De la Coruña

A causa de la lluvia se derrumbó una gran parte del viejo edificio conocido por fábrica de cristales.

Multó el gobernador con 15 pesetas á Cayetano Canosa, por insultar á dos guardias de seguridad é infringir el descanso dominical.

La guardia civil del puesto de la Ulla detuvo á Antonio Cao y Manuel Mera, vecinos de Vedra, por robo de varias herramientas en un molino de la propiedad de Francisco Otero Codeso.

En la calle de Castelar fué detenida Josefa Diaz Basanta por reclutar pasajeros y desobedecer á los de Seguridad.

Se ha señalado el día 15 del próximo mes de Diciembre para la adjudicación en pública subasta de las obras de acopio de piedra para la conservación en los años 1911, 1912 y 1913, de la carretera de Santiago á Camariñas sección de Bertamirans á Negreira y Santa Comba á Bayo, por el tipo de pesetas 13 982 85.

Por no presentar en la forma debida en la Inspección de policía el parte diario de entrada y salida de huéspedes, fué multado con 18 pesetas el fondista Luis Dopico.

Un carro que guiaba Ramón Cabreta, de 16 años de edad, estuvo á punto de atropellar en la calle Real al oficial de Carabineros don José Iribarren Fernández.

El conductor del vehículo fué detenido y denunciado á la Alcaldía.

Con 12 pesetas han sido multados los cocheros de punto José Fernández Icoñgito, José Rodríguez Ferrández, Manuel Carril y Juan Varela Rama y con seis pesetas Ramón Montalbán por abandonar los vehículos y molestar á los viajeros.

De Lugo

La policía denunció y detuvo por faltas á la moral y decencia pública, á Trinidad Agrelo Freije, Josefa Seijo Pita, Juana Fernández Barreiro y Concha Neira Rivas, á las cuales impuso el señor Gobernador civil 75 pesetas de multa, pasando aquellas á la cárcel á sufrir 15 días de arresto en su equivalencia.

En 15 del corriente, acordó la Comisión provincial sacar á pública subasta el suministro de los artículos alimenticios y combustibles que han de consumirse en la Casa de Maternidad y Expositos de esta capital, durante el año de 1912.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Contaduría de la Diputación, todos los días no festivos, desde las diez hasta las catorce.

Por la Comandancia de la Guardia civil de Lugo se invita á los propietarios de fincas urbanas, enclavadas en el Ayuntamiento de

Cargo, á que, dentro del plazo de un mes, presenten proposiciones para el arrendamiento de un edificio con destino á servicio de dicho Instituto del puesto de Gomeán.

Atendido el considerable número de invasiones de fiebre aftosa ó glosopeda que viene observándose en los animales domésticos del distrito de Mondofedo, quedan por disposición gubernativa, suspendidas en todo el las ferias de ganados concursos y exposiciones.

El día 28 de Diciembre próximo, á las 12 de la mañana, tendrá lugar en el despacho de la Alcaldía de esta capital, la contrata en pública subasta del suministro de raciones alimenticias para los pobres de la cárcel del partido durante el año de 1912.

El tipo para la subasta será el de 50 céntimos de peseta cada ración.

La guardia civil de Esgos puso á disposición del alcalde de Junquera de Espadanedo á doña Melitona Cortiñas Lorenzo, que se ausentó del hogar de su esposo don Enrique Quiroga Fernández, vecino de Monforte, viniendo á parar á casa de su cuñado don Ricardo Parón. Sánchez, médico del mencionado ayuntamiento de Junquera de Espadanedo.

Personada la benemérita en este punto, para recoger á la señora Cortiñas Lorenzo, esta se negó á renunciar con su esposo, alegando motivos de índole privada, que no viene á cuento conocer.

De Ferrol

Entre los festejos que han de celebrarse en esta ciudad para solemnizar el lanzamiento del acorazado «España», figura una brillante función de gala que se celebrará en el teatro Jofre, y á la cual asistirán SS. MM.

Probablemente el espectáculo consistirá en un concierto de canto y música.

Para esta fiesta será contratado el notable cantante Titta Rufto.

El jueves á las tres de la tarde se inauguró la Escuela Gratuita creada por el Círculo Católico de Ferrol, en la que recibirán enseñanza los hijos de los obreros socios de dicho Círculo.

De Padrón

Por efecto de la inmensidad de las aguas que produjo el temporal del 21, se inundó en media hora (tres y media de la tarde) la población, alcanzando aquéllas la altura de uno y medio metros. Se han desalojado algunas viviendas de la parte baja de la localidad, en lo cual se evitaron desgracias, que pudieran ocurrir si no se tiene esta precaución, por que las lanchas que se pusieron al servicio y socorro del público, retrocedían ante el empuje brioso de las aguas.

A las ocho de la noche se experimentó algun despenso, que continuó muy lento, quedando sin agua las calles altas del pueblo el día 22, á la mañana; pero la parte baja continúa invadida y los vecinos aislados. Por las autoridades no dejan de adoptarse precauciones puesto que, si el tiempo no mejora, puede repetirse la inundación.

A pesar de la gran alarma que produjo la violencia de las aguas, por fortuna no ocurrió accidente desagradable alguno.

Contrista el ánimo el estado de la vega completamente inundada, y las pérdidas se consideran incalculables, sobre todo para los agricultores y clases menesterosas dedicadas á las labores del campo.

Varios comerciantes sufrieron también pérdidas de consideración, dada la inesperada impetuosidad de las aguas que invadieron las calles, sin darles tiempo á recoger los géneros.

LOPEZ DE VIVIGO

Desde ayer se halla en Tuy el señor Lopez de Vivigo. «La Integridad» de Tuy, dice respecto al abstol de la «Buena Prensa»:

Esta mañana ha llegado á nuestra ciudad el incansable propagandista de la Buena Prensa y elocuente orador católico, don José López de Vivigo, que según ya saben nuestros habituales lectores anda recorriendo en la actualidad la región gallega, á la cual le corresponde ahora ser visitada, en el viaje de propaganda de la simpática obra de los legionarios de la Buena Prensa que con entusiasmo y celo infatigables, tomó sobre sí el cargo de realizar en toda la península el Sr. Vivigo. Oportunamente anunciaremos el día y el local en que el joven y entusiasta propagandista dará la conferencia que en nuestra ciudad se propone dar para hacer conocer de los tudenses la meritisima obra de los legionarios de la Buena Prensa.

Con motivo de la llegada á esta ciudad del propagandista católico señor Vivigo, el Círculo Católico de Obreros organizará en su honor una velada que dará comienzo á las seis de la tarde de mañana domingo, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º El sainete cómico en un acto titulado *El novio de Doña Inés*.
- 2.º Los excéntricos musicales, á cargo de dos jóvenes aficionados de la localidad.

A la terminación de la función hablará el señor López de Vivigo.

«El Debate»

Se vende en esta administración

El «Cap Finisterre»

Es un verdadero coloso este nuevo trasatlántico de la Compañía Hamburguesa que ayer fundeó en nuestro puerto.

En como tidad y lujo ningún otro vapor de los que hacen escala en Vigo le aventaja. Tiene de tonelaje 16 600 toneladas, y 170 metros de largo por 20 de ancho. Sus dos máquinas modernísimas alcanzan la fuerza de 11.000 caballos.

Pueden viajar con toda comodidad y 300 pasajeros de primera, segunda y tercera clase. La superficie del comedor es de 425 metros cuadrados.

A pesar de lo impestivo de la hora de llegada, visitaron el soberbio trasatlántico las personas invitadas y otras muchas.

En la madrugada de hoy salió para Rio Janeiro y Buenos Aires, después de embarcar 600 pasajeros y carbón.

La Comisión viguera en Madrid

Ayer, y acompañados del Sr. Urzaiz, visitó la Comisión de la Junta de Defensa, al Presidente del Consejo Sr. Canalejas, que fué presentada á este por nuestro diputado don Angel Urzaiz.

Como era de suponer, el señor Canalejas, que á pesar de llamarse democrata, tiene comunicaciones muy frecuentes con Palacio recibió á los representantes vigueros con esa dulzura cortesana y esas sonrisas de salon palatino que fendulzan como mieles, á los que no conocen la farsa.

Tanto el señor Urzaiz como el alcalde S. Martínez López expusieron al señor Canalejas los agravios que produjeron el conflicto que tantos perjuicios está causando á Vigo, y á la misma provincia, y le rogaron que tuviese á bien ofrecer á la ciudad viguera un medio de satisfacción decorosa para que los concejales pue-

dan volver al Ayuntamiento y normalizar la vida administrativa.

El Presidenta del Consejo, según era de esperar, insistió en su actitud de siempre indicando la necesidad legal de que debían deponerse intran sigencias, y los concejales volver á sus puestos.

Hoy á las cuatro volverá el señor Canalejas á recibir á la Comisión viguera, según los últimos telegramas.

De esta visita de hoy depende la solución, que en el intervalo de tiempo mediado entre ayer y hoy bien pudo meditar el presidente del Senado señor Montero Rios, persona muy interesada en que la enojosa cuestión termine de una vez.

Esta noche probablemente conoceremos el resultado.

Misas para mañana

Santa María

1.º A las seis.—2.º A las siete.—3.º á las ocho.—4.º Parroquial á las nueve.—5.º A las 11.—6.º á las 12

Santiago el Mayor

1.º á las 7 y 1/2.—2.º á las nueve, Parroquial.—3.º á las diez.—4.º á las doce.

Parroquial del Sagrado Corazón de Jesús

1.º á las seis parroquia.—2.º nueve y media.—3.º á las diez rayto para los niños.

San Francisco

1.º á las seis, la de la Comunidad.—2.º á las ocho, parroquial.

Misas en los PP. Capuchinos

1.º Seis y media, conventual.—2.º Siete.—3.º Ocho, con plática.—4.º Nueve y media de catequesis.

Enseñanza

1.º A las siete la de Comunidad.—2.º A las 9 el Regimiento de Murcia.—3.º á las diez y media de las Doctrinas.

Niño Jesús de Praga

A las seis.

Siervas de Jesús

A las siete.

Hermanitas de los desamparados

A las siete.

Capilla de la Cárcel

A las nueve y media.

Hospital Militar

A las diez.

María Auxiliadora

1.º A las seis y media.—2.º á las ocho.—3.º A las diez.

Trabajos de imprenta, más baratos que nadie, imprenta de El Restaurador de Ramón S. Fernández, VIGO.

NOTICIAS

Don Benito Estévez

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta Redacción á nuestro querido amigo, el virtuoso señor Abad de Villar de Infesta, don Benito Estévez.

Juventud y Requeté Jaimista

El gobernador civil de la provincia aprobó el reglamento de la Juventud y Requeté Jaimista de Tuy.

«Don Pepito»

Ha visitado nuestra Redacción el nuevo semanario satirico de Madrid, que á juzgar por los dos números publicados y su infimo pre-

Grandes almacenes de materiales de construcción

JOSE ANDRADE Y C. A. S. EN C.

Cemento portland marca «AGUILA NEGRA».—Hidráulicas, yesos, cales, azulejos, tuberías, mosaicos, ladrillos, teja plana de Alicante y Marsella, pinturas en pasta, esmaltes, aceites barnices, aceites de linaza y minerales, colores en polvo, alquitranes, brea y patentes para buques. Completo surtido en toda clase de materiales para construcciones. Condición especial en la importancia de los pedidos.—Servicio rápido y económico para el transporte de mercancías a las obras.
Para compras dirigirse, AVENIDA DE GARCIA BARBON, 13.—Teléfono num. 112-VIGO

«Don Pepito», está escrito con mucha sal, ilustrado con oportunos dibujos y tirado en papel satinado.

«La Batalla»

También nos ha visitado el semanario titulado «La Batalla», que ve la luz pública en Jerez.

Desearnos a los nuevos colegas larga y próspera vida y desde luego dejarnos establecido el cambio.

D. Hipólito pague lo que debe y no sea Vd. gorrón, si no lo hace pronto publicaremos todo su nombre.

Denuncia de un periódico impio

Ha sido denunciado el semanario de Santiago «La República», incantándose el Juez de 250 ejemplares del número denunciado que la policía encontró en la imprenta y redacción.

La denuncia fué hecha por el fiscal eclesiástico, contra un artículo en que se escarnecía al dogma.

P. Bernardo de la Buena Paz

Se halla entre nosotros el Reverendo P. Bernardo de la Buena Paz, que había ido a León para su frir exámen.

Sea bien venido.

Entérese V.

La única casa en Vigo que por un procedimiento completamente nuevo arregla y construye á la medida el calzado con piso de goma, es la de A. VILAS, Zapatería Circo, 7, (Frente al Teatro Tamberlick.)

Una monja

Para el convento de las Religiosas de los Angeles piden una joven con vocación al claustro y título de maestra.

En San Francisco

En esta parroquia se hará hoy comienzo á las 5 de la tarde un triduo solemne en honor de la Medalla Milagrosa de la Santísima Virgen.

Como ya hemos anunciado, la fiesta se hará el próximo lunes 27, á las 9 de la mañana.

Rogamos á los señores suscriptores de fuera de la población que están en descubierto con nosotros por cuotas que sumadas hacen una cantidad de mucha consideración, esperamos que á la mayor brevedad se tomen la molestia de ponerse al corriente de sus pagos, pues con la demora nos irrogan grandes perjuicios.

Sr. Abad de Reborodo

También saludamos al no menos activo y virtuoso Sr. Abad de Reborodo.

Una buena máquina

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquina denominada «La Zurcidora mecánica» que es, sin duda de gran utilidad.

Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es muy

facil dejar zurcido ó remendado cualquier par de medias ó ropa, aunque estén ellas en mal estado.

Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia ó en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquina por breves momentos y lo que parecia de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto.

«La Zurcidora mecánica» que se ha abietto rápidamente pido en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La casa de Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97 Barcelona, remite «La Zurcidora mecánica» libre de gastos por el módico precio de diez pesetas.

Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar y al escribir á la casa pidiendo un ejemplar, mencionar EL RESTAURADOR.

Sección amena

Pssat'empes

Un baritono muerto de hambre, ha sido escriturado para sustituir de pronto un colega enfermo.

En medio de la representación cae sobre el artista una lluvia de patatas.

El baritono acercándose al proscenio y recogiendo los comestibles: ¡Gracias, señores, muchas gracias!

Gedeón va de paseo con su hijo. Pasa un perro magnífico, y el muchacho pregunta al autor [de sus días:

—¿A que raza pertenece ese animal?

El padre, sin saber que decir:

—A una raza muy rara, de la que ya no queda ni un solo ejemplar.

Tarjetas de visita

Advertencia

Recordamos á aquellos de nuestros suscriptores que se hallen en descubierto con la administración de este periódico, que el pago es adelantado, por lo que les rogamos aprovechen la primera ocasión para ponerse al corriente.

A continuación publicamos los nombres de varios corresponsales:

Ramallosa, D. Manuel Tboas Pbro.

Porriño, D. Manuel Paz Varela.

Tuy, D. J. Garcia, Martinez Padín número 55.

La Guardia, D. José Alvarez Nôvoa.

Figueira, D. Manuel Rivera Martinez.

Cañiza, D. Antonio Bacelar Vestelero.

Ribadavia, D. Jesús Rodriguez Cambra, coadjutor de id.

Puente Caldelas, D. Evaristo Gonzalez, abogado.

Puentearreas, D. Pedro Estevez.

Bayona, D. José Besada, Pbro.

Redondela, D. Bernardino Somoza, Ecuomo de Villavieja.

GRATIS Catálogos descriptivos, ilustrados de PIANOS y ARMONIUMS Y MEDIÓFONOS, 3 VECES INOPOTENTES que los armoniums comunes. En pago de los pedidos se admiten OBJETOS Y LIBROS ANTIGUOS. MARASSE, Zurbano 4 BARCELONA.

Papel para envolver

Cera pura de abeja

En la librería religiosa se venden y alquilan velas de cera procedente de los colmenares de abeja.

LIBRERIA RELIGIOSA

Banco Español del Rio de la Plata

ESTABLECIDO EN 1886

Casa matriz: Buenos Aires

SUCURSALES—48 en la República Argentina; además en Montevideo (República O. del Uruguay), en Rio de Janeiro (Brasil) y en Europa—Barcelona, Coruña, Génova, Hamburgo, Londres, Madrid, Paris, Valencia y Vigo.

Capital suscrito.	S mil 100.000.000 ó sean Ptas. oro 220.000.000
Capital integrado	80.710.170 " " 177.628.374
Fondo de reserva y previsión.	32.896.674,17 " " 72.372.683,17
Primas á recibir sobre las acciones no integradas.	11.472.829 " " 25.240.223,80

Operaciones del Banco

Hace por cuenta propia y por comisión de terceros, toda clase de operaciones bancarias. Además, puede aceptar representaciones industriales y comerciales, consignaciones de mercaderías, todo género de comisiones de carácter comercial y en general, todo negocio lícito.

Sucursal de Vigo: Colón, 37; Teléfono núm. 87

Horas de oficina: de nueve á una y de tres á cinco

INTERESES QUE SE ABONAN

En cuenta corriente.	1 por 100 anual
En depósito á plazo fijo de 3 meses.	2 por 100 " "
En depósito á plazo fijo de 6 meses.	3 por 100 " "
En depósito á mayor plazo.	Convenional
En Caja de Ahorros, con libreta, desde pesetas 25 á pesetas 5.000, despues de 60 dias.	3 por 100 anual
Cajas de alquiler para la guarda de títulos, valores, documentos, alhajas, etc.	

Se previene á los señores accionistas que, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 22 de los Estatutos, esta Sucursal admite los depósitos en custodia de acciones de este Banco, sin comisión ni gasto alguno para sus propietarios

Calle de Colón, núm. 37

Vigo 30, Septiembre de 1911.—Policarpo Olibet, Gerente.

CARBURO de CALCIO de ARCADE de Laforet y Cmp.

Carburo superior en bidones de 60 y 40 kilos en piedra de 25 granular para lámparas.

De venta en todas las droguerías y almacenes, y en nuestro depósito en Vigo, Urzáiz, 30.

GRAN CENTRO DE SUSCRIPCIONES

DE RAMO S. FERV ANDEZ

Plaza de la Constitución 2 VIGO

En este importante centro de Suscripciones, se sirven á domicilio, toda clase de obras científicas y literarias, de afamados autores, siempre que su texto no ataque al Dogma y á la Religión.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Placas de la Virgen del Pilar

Modelo-nuevo en hierro esmaltado con la corona de pedrería, perfectamente dibujada. Deben colocarse encima de la cerradura de las puertas exteriores ó interiores de las habitaciones, á la altura de los ojos. Envío mínimo: media docena, cuyo precio es de 150 pesetas cada una. Pidiendo 25 salón á 125 pesetas.

ANALES DEL PILAR Apartado 59-Zaragoza

A la misma dirección pueden encargarse objetos de propaganda como libros, himnos, folletos, hojitas, recordatorios de difuntos, etc. de la Virgen del Pilar—Pídase el catálogo.

Antes de terminar el año aparecerá el Almanaque de la Virgen del Pilar para 1912, del que se hará copiosísima tirada. Háganse pronto los encargos: una docena 6 pesetas; 50 ejemplares, 20 pesetas. Se hallará en las librerías n.º 55 el ejemplar. Se admiten anuncios á precios económicos—La suscripción á Anales del Pilar solo cuesta 8 pesetas al año.

H. Restaurant BAHIA

Propietario: JUAN G. BERTOL

Instalado á la entrada de la calle Real, número 8.—VI O

Esta casa recientemente montada cuenta ya con numerosa clientela por su selecto trato, y habitaciones amplias con hermosas vistas y ventilación en todos sus departamentos.

Se admiten HUESPEDES FIJOS desde 75 pesetas mensuales; y se sirven comidas á familias en sus domicilios á precios reducidos.

Probed el especial café Campinas que esta casa sirve á domicilio y en su Restaurant REAL, 8.

Servicio desde las 7 de la mañana hasta las 12 de la noche, y desde esta hora en adelante se deberá avisar al sereno.

EL DIA

COMPANIA ANONIMA DE SEGURO

INCENDIOS—VALORES—MARITIMOS

SUBDIRECCION DE GALICIA:

VIGO, PRINCIPE 6

(Escritorio de D. Antonio López de Neira)

AGENTES EN TODA LA REGION

Manantial

AGUAS

CABREIROA

Premiada con las más altas recompensas en las Exposiciones de París, Génova, Bruselas, Zaragoza y Londres

La más eficaz para la curación de las enfermedades del Estómago, Hígado, Vejiga, Riñones, Artritis, Gota y Diabetes.

Insuperable como Agua de Mesa

segun dictamen del ilustre D. Ramón y Cajal

Declarada de utilidad pública, por Real Orden de 15 de Diciembre de 1910 tiene hoy un consumo de

Mas de un millón de botellas

Pídase en Droguerías, Farmacias, Hoteles, Cafés y Establecimientos de bebidas

Venta al por mayor en esta provincia y Depósito para América del Sur.

MARTIN ECHEGARAY

Avenida Montero Rios, 4.—VIGO

